



中山中学校便り



令和6年5月31日(金)No.2

声をつなぐ

校長 中田 敦

5月1日に第59回創立記念式を行いました。昭和40年に長崎中と豊田中が統合して中山中として新たな歩みを始め、これまで9,421名の卒業生が本校を巣立ちました。開校当時の教育目標は、「知力・気力・体力」の校訓の下、一豊かな人間形成を目指して一「競い 磨きあう、慈しみ育みあう、たくましく 鍛えあう」というものでした。地域の良さを生かし、生徒一人一人の個性や能力を尊重し、自主的に学び、主体的に進路選択・決定できる生徒を育成する学校を目指すという理念がここにはありました。そこから50年の歩みを経て、平成27年度に現在の「貢献 自立」という教育目標が掲げられ、今日に至っています。文言は異なりますが、学校が目指す生徒の姿や育もうとする資質・能力は、開校当時から変わらないのだと改めて思います。

そして翌5月2日の生徒会総会では、声を出したり声を聴いたりすることで、自分と仲間をつなぐ生徒会を目指したいという思いを込めた生徒会スローガン「つなぐ声」が採択されました。本校生徒会は、あいさつをより良くするための合言葉「えだまめ」や混声四部合唱の「校歌」

を大切にして生徒全員が中山中を誇れるようにしたいと考え取り組んでいます。そして「声を出すこと」に加えて、「声を聴くこと」も大切だと考え、相手に対する意思表示となる「返事」や「返礼」にも意識を向けたいと考えています。これらの取り組みを通して他者とのつながりを実感し、より豊かな関係を築きながらお互いに高め合える生徒会になることを期待しています。

5月7日から各学年で学級花壇づくりが始まりました。土を耕し、雑草を取り除き、苗を一つ一つ丁寧に植えました。毎朝の水やりも欠かしません。色とりどりの花が一面に咲き揃う花壇を楽しみにしています。これらの環境づくりの取り組みを通して一人一人の責任感と帰属意識も高まります。



つなぐ声

<生徒会重点項目>

お互いに声を出し合ったり声を聴き合ったりすることで、一人一人が自分から仲間と繋がっていくことを意識して生活する。

【つたえる「あいさつ」】・・・「えだまめ」の合言葉をもとに、相手に伝わり、お互いに温かい気持ちになれるようなあいさつを目指す。

【とどける「合唱」】・・・伝統の混声四部合唱の校歌を、自分のパートに自信をもって大きな声で歌い、体育館いっぱいに美しいハーモニーを響かせる。行事などで誰かに思いを伝える合唱では、練習時の声掛けや本番で、一緒に歌っている仲間や思いを伝えたい相手とつながり思いを届ける。

【かえす「返事・返礼」】・・・「私はあなたの話を聴いています」というメッセージを「返事」と「返礼」で相手に伝え、声を出すことだけでなく声を聴くことにも力を入れる。



<特別議案「学校生活の髪型のルールについて」>

昨年度、全校生徒が日々の学校生活で感じた意見を集める『この声とどけ』という名前の意見箱や定期的な生徒会振り返りアンケートにより、「生徒会で取り組んでほしい活動」について全校生の意見を集める取り組みを行いました。その中で、「髪型のルールを変えてほしい」という意見が多く寄せられました。そこで、現執行部は生徒会総会を通して今の髪型のルールについて改めて考える場を設けたいという思いに至りました。今のルールのどの部分について変更が必要だと感じているか、変更した場合にどんなことが心配されるかなどについても議論しながら、どのようなルールが適切なのか考えていこうということが提案されました。事前に進められてきた学級討議では、現行の長さや結び方についてのルールに対して、「厳しい」「なぜそうなのかわからない」など反対や修正意見が多かったようですが、「守られていない状態で改正しても結局守られないのでは」という声もありました。現状や今後の状況を踏まえながら自分たちの学校生活についてしっかり熟議し、自分たちで決めたことを大切に守っていく取り組みは、これからの時代を生きていく上で必要な力を育む貴重な学びになると考えます。

5/15~17 3学年 修学旅行

スローガンは「軌跡～ MIRACLE～」。Manners(マナー) Ideal(理想的な) Ready(進んで…する) Acquire(得る) Create(創造する) Look(目を向ける) Effort(努力)から。「学びを残す」という意味の『軌跡』と、学年全員で行ける『奇跡』という意味を込めた。東京の自然・文化・歴史・産業に触れ、中山町のよさを再発見するとともに、大切なふるさと中山町を活気のある住み続けたい町にしていくために自分たちの発想やアイデアを広げることを目指します。

<行程>

5/15 学校 — 山形駅 — 東京駅 — 班別自主研修 — 宿舎 — コース別夜間研修 — 宿舎
 5/16 宿舎 — 班別自主研修 — 東京ディズニーリゾート — 宿舎
 5/17 宿舎 — クラス別研修 — 上野駅 — 山形駅 — 学校



5/15~17 2学年 職場体験

中山町地域学校協働本部と町商工会のご協力をいただき、今年度は22か所の事業所等で3日間の体験学習を実施しました。事前学習として実施した職業人講話では、中原工業団地にある株式会社ウッド・マイスター杉山木工代表取締役の杉山豪さんにお話をいただきました。そこで学んだことを実際の職場で活かし、社会生活に必要な心構えや働くことに対する見方を広げるとともに考え方を深めることができました。実施にあたりご尽力いただいた関係者の皆様に厚く御礼申し上げます。



5/15~16 1学年 校外学習

今年度は、「中山町の良さ発見テーリング」と題し、総合的な学習の時間の学びとして自分たちが住む中山町の地理的環境や

歴史、文化的環境についての理解と郷土愛を深めることを目指します。校外学習の事前学習として、中山町総合政策課長の神保勝也様を講師にお招きし、中山町のふるさと納税についてのお話をお聞きしました。その後、観光・産業・施設・教育の中からクラスの生活班ごとにテーマを選択し、実際に現地に行って取材しました。また、この学習活動は、新しいクラスで様々な活動に協力し合いながら取り組むことで仲間との親睦も深めることもねらいとしています。2日目は自分たちが調べた内容を工夫してまとめ、学級・学年でプレゼンテーションを行いました。



5/19 PTA 環境整備部 花植え作業

5月19日(日)の朝、PTA環境整備部の皆様に、学校花壇とプランターの花植え作業を実施していただきました。各学級が手入れをしている花壇に咲く花たちとともに、昇降口や学校のあちらこちらで生徒やお客様を出迎えてくれています。ありがとうございました。

<6月の主な予定>

3日(月) 衣替え 部活動強化期間(～14日)

4日(火) 主任児童委員懇談会 柴崎 SC 来校
町PTA連合会協議会

5日(水) ゆとりデー
小中連携あいさつ運動(豊田小)
特別支援学級合同学習会(豊田小)

6日(木) 小中連携あいさつ運動(長崎小)
歯科検診(3年・1年) 志水 SC 来校

7日(金) 尿検査(二次)フリー参観(2～4校時)
地区中総体壮行式 部活動写真撮影

10日(月) 林 SC 来校

11日(火) 眼科検診(全校生)

12日(水) ゆとりデー

13日(木) メディアコントロール・チャレンジ
古賀 SC 来校

15日(土)・16日(日) 地区中総体

17日(月)・18日(火) 休業日

19日(水) ゆとりデー 全校朝会(報告会)

20日(木) 柴崎 SC 来校

21日(金) 林 SC 来校

24日(月) 地区学研 弁当持参
学習日(～26日)

26日(水) ゆとりデー

27日(木) 期末テスト

28日(金) 専門委員会 古賀 SC 来校